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衛生福利部食品藥物管理署 

113 年食藥報驗業者座談會(桃園機場辦事處)會議紀錄 

 

開會時間：113 年 7 月 22 日(星期一)下午 2 時 

會議地點：長榮空運倉儲 5 樓會議室              

        （桃園市大園區航勤北路 8 之 1 號 5 樓） 

主席：鄭維智主任                           紀錄：杜家駒 

出席人員：敬稱略（詳如簽到單）                  

一、 主席致詞：（略） 

二、 輸入查驗法規及措施宣導：（略） 

三、 綜合討論： 

(一) 議題一：針對自然人憑證與工商憑證、帳號密碼制度希望能併

行。 

回應：自然人憑證與工商憑證是用以資安保護之用，將來會逐步

推行，還是可以申請多張憑證方便作業。本案尚未執行僅

為政策規劃，本署會彙整業者意見後綜合考量。 

(二) 議題二：有關當日夜間 24 時前及跨日凌晨時段取樣之檢體，請

問貴署抽驗樣品之送樣時間為何?另當日 23 時叫取樣與跨日 0 時

叫取樣為何送樣時間相差數小時，其完成報告日期會差一天？ 

回應：目前當日夜間 24 時前或跨日凌晨取樣之檢驗樣品，皆必

須於跨日早上約 7點由代施檢驗機構派員至桃園機場辦事

處領取樣品並送回實驗室執行檢驗。針對跨日時段，本署

會依據業者電話通知取樣之時間點作為送樣日期之依據。

例如若 7 月 22 日 23 點 30 分電話通知取樣，則屬當日 7

月 22 日送樣日期，則藥檢最快於 7 月 24 日完成檢驗報

告，另如為跨日 7月 23 日 0 時 30 分電話通知取樣，則屬
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跨日 7 月 23 日送樣日期，藥檢最快於 7 月 25 日完成檢驗

報告。為求公平性，仍需有日期切割之時間點，目前仍維

持業者電話通知取樣時間點作為送樣日期，業者可提供此

類事件發生案件數或比例，供本署研議送樣時間切點。 

(三) 議題三：延續前面夜間跨日時段叫取樣，其檢驗報告完成日期延

後一天之問題，因機放倉生鮮食品可能於夜間空運抵達機場，會

因食藥署承辦人員書面審查需一段時間，導致跨日叫取樣，並造

成檢驗報告延後一天完成，貴署是否通融跨日凌晨 1 點 30 分前

叫取樣之案件，仍屬當日 24 時前之送樣日期？ 

回應：針對跨日時段之送樣日期，如何擬定送樣日期切割時間

點，本署將帶回研議妥適之切割時間點。 

(四) 議題四：海運貨物於星期三申請報驗，經食藥署人員書審審查至

下週一，預約取樣又到下下周三，且每次預約取樣只能到一個貨

櫃場，導致取樣時間卡關，尤其是當有大量貨櫃到港，更為嚴

重，食藥署是否可以改善？ 

回應：建請台端提供報驗案件之相關資料供本署調查，以利本署

釐清案件辦理情形。 

(五) 議題五：電子化申報登打錯誤就要重抽，是否可以提供作業手冊

供業者參考？有時候只是打錯，不涉及產品性質就要重抽，是否

可以有彈性？ 

回應：因為欄位就是風險核判的依據，所以欄位只要變更就會重

新核判。至於明顯錯誤是否可以彈性考量，會帶回去整體

評估。 

(六) 議題六：關於裁罰行為數的認定？ 
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回應：目前行為數認定就是一個品項就是一個行為。 

(七) 議題七：只要有打錯就要巨額罰款造成巨大恐慌，希望能較有彈

性。 

回應：會再通盤考量檢討。 

(八) 議題八：為何進口日本白米一直是一般監視，還要檢驗，會造成

流通困難，可否放寬？ 

回應：米為國人之主食，有其風險之必要性，會再通盤考量檢

討。 

(九) 主席提醒事項：業者若有任何問題，歡迎與本署同仁討論溝通、

互相交流配合。 

四、 散會:下午 4 時 10 分 




